

**GROUPE SCOLAIRE HANS HAUG**  
**COMPTE-RENDU DU CONSEIL D'ECOLE**  
**EN DATE DU 10 MARS 2020 à 18H30**

**PARTICIPANTS :**

ENSEIGNANTS : Mme WAECHTER, Directrice du groupe scolaire HANS HAUG

M. BURGER

Mme BOUR

M. GOETZ

Mme SCHMITT

Mme HELMER

Mme BILLMANN

Mme MAIZERAY

Mme MULLER

Mme MARTIN

PARENTS : Mme LEBEAU-KOCHER

Mme RITT

Mme UHLMANN

Mme GUEHL

Mme MUTSCHLER

Mme FEGER

Mme KLEE

M. ORBAN

Mme MOHR

Mme SCHWEGER

Mme BURIG

Mme BOUTAOUI

Mme BENACQUISTA

Mme BLANALT

REPRESENTANTS MAIRIE : Mme VOGT, Adjointe au Maire

M. WALD

ABSENTS EXCUSES : Mme BAESSO - Mme LANG-DOLLINGER – M. WEISS -Mme FRIEDRICH

### ORDRE DU JOUR :

- 1) Approbation du dernier compte-rendu.
  - 2) Activités éducatives et sportives : bilan intermédiaire et projets.
  - 3) Liaison CM/6<sup>ème</sup>.
  - 4) Carte scolaire 2020/2021.
  - 5) Journée Animations JEUX du 26 juin 2020.
  - 6) Pédibus.
  - 7) Travaux.
  - 8) Divers.
- 

#### 1) Approbation du dernier compte-rendu :

Le compte-rendu du dernier conseil d'école a été validé à l'unanimité.

#### 2) Activités éducatives et sportives : bilan intermédiaire et projets :

**Evaluation mi-CP** : Les exercices proposés étaient semblables à la première version. On constate globalement une meilleure réussite des élèves surtout en ce qui concerne la gestion du chronomètre. Une véritable progression est constatée. Les élèves ont eu un réel plaisir à réaliser les épreuves. Il n'y a pas encore de retour national.

**Projet ciné-concert** : une restitution aura lieu le 6 avril avant les congés de Pâques.

**Projet autour du lynx** : Ce projet concerne 3 classes (CM1-CM2 bilingue et CP-CE1 bilingue) qui ont eu droit à 2 interventions de l'association « Les Piverts ». Les classes ont eu des informations diverses sur l'animal et ont pu tester leurs connaissances grâce à des malles de jeux et divers jeux de rôle sur le fonctionnement de l'animal. Il a été discuté de l'installation de caméras nocturnes en forêt. Une restitution autour de ce projet aura lieu le 19 mai 2020 au Moulin 9 avec en journée, des ateliers pour tous les enfants ainsi qu'un spectacle, et en soirée à 20h, une conférence pour les adultes.

**Projet « Jung Arthur » de 2 classes bilingues** : Une intervenante en musique intervient tous les mardis à l'école. Un travail est effectué sur l'opéra « le roi Arthur » de Purcell avec apprentissage de chants

lyriques en anglais. L'entraînement aux chants se fait avec la participation de M. Benoit Haller. Ce projet a été initié par l'inspecteur d'académie et l'école de musique afin de présenter l'opéra aux enfants et de les intéresser à une nouvelle forme de musique. 220 élèves sont concernés par le projet. Un spectacle aura lieu le 22 et 23 juin à la Castine avec une présentation de 15 minutes sur scène pour chaque classe.

**Le cycle « Ecole et Cinéma »** se poursuit pour les classes avec une sélection très diversifiée (le Sénégal, le handicap, etc...).

**Contact avec les Hussards d'Oberhoffen-sur-Moder :** Le dernier contact remonte au 11 novembre. Un départ en mission était envisagé pour leur compagnie pour le mois de janvier. Les professeurs concernés sont dans l'attente d'un retour de la part de la compagnie.

**Classe verte du CE2 à Grendelbruch :** Le séjour a permis aux enfants la manipulation et l'apprentissage au travers de jeux de notions telle que le magnétisme et l'électricité. Ils ont fabriqué une horloge et se sont tous montrés très enthousiastes, motivés et intéressés. L'épanouissement était visible durant tout le séjour.

**Jeux dans la cour :** L'organisation de ce projet et sa mise en route a été faite par la classe de CM2 de M.Burger grâce à 9 groupes de 3 élèves proposant 9 jeux différents répartis dans la cour d'école durant les récréations. Chaque groupe est identifié par le port d'un gilet jaune et d'une pancarte expliquant les règles du jeu proposé. Ces élèves ont dû apprendre le recrutement de leurs joueurs, leur gestion du jeu ainsi que le respect des règles imposés. Un groupe de musique géré par une animatrice périscolaire propose des chorégraphies sous le préau. Les échanges entre la cour du haut et celle du bas sont très appréciés par tous les enfants, petits et grands. Il y a également des malles de petits jeux et matériel mises à disposition. Les jeux évolueront au fur et à mesure des saisons. L'équipe éducative a pu constaté une baisse de l'agressivité et des incidents lors des récréations.

- En avril, les classes de CP-CE1 fêteront leurs 100 jours de classe.
- Le 8 mai, 4 classes de CM1-CM2 participeront à la cérémonie au Monument aux morts.
- Le 14 mai, une opération « Ferme ouverte » sera réalisée pour 2 classes à la Ferme Uhlmann.

### **Sports :**

- Aucune séance de ski n'a pu avoir lieu cette année à cause des conditions météorologiques défavorables.
- Une rencontre de Handball a eu lieu à la salle Stéphane Grapelli à Mertzwiller avec une classe de Mertzwiller et une classe de Dambach. Une coupe a été ramené par notre classe.
- Une rencontre Mini Basket a eu lieu entre 2 classes mixés de Niederbronn.
- Une activité Tennis est programmée pour toutes les classes avec 10 séances prévues par classe. Elle est encadrée par un jeune passant son brevet sportif.
- Une activité Foot pourrait être proposée en fin d'année, il reste à reprendre contact avec Reichshoffen.
- Un cross d'endurance aura lieu le 27-28 avril au plan d'eau de Reichshoffen.
- Jeux d'Antan à venir.
- Pentathlon et Aquathlon seront reconduits cette année.
- P'tits pirates

Une convention est signée pour chaque activité proposée.

### **3) Liaison CM/6<sup>ème</sup> :**

Une matinée d'immersion au Collège a eu lieu le mercredi 5 février 2020. Les enfants ont été accueilli autour d'un goûter puis des groupes de 10 élèves encadrés par 2 élèves de 6<sup>ème</sup> ont visité les différentes salles avec présentation des différents professeurs et de leur matière. Une rotation par quart d'heure a été prévu ainsi que des questionnaires et des jeux.

Une rencontre du proviseur avec les parents a été organisé le vendredi 14 février 2020 dans les locaux du Périscolaire de l'école. Seul 11 parents se sont déplacés ce qui devrait amener à une convocation par mot distribué aux parents.

Des fiches à destination des parents pour l'admission en sixième seront distribuées aux parents qui devront les revérifier, les compléter si besoin et les renvoyer afin de permettre la constitution des dossiers.

Maths sans frontières CM2/6<sup>ème</sup> ont eu lieu la semaine dernière. Lors de la préparation, 7 épreuves sur 9 ont été terminées lors de l'entraînement. Le concours fut plus compliqué. Les élèves avaient 50 minutes pour effectuer toutes les épreuves et devaient rendre une feuille de réponse par exercice.

Défi Lecture à venir en avril. Echange avec d'autres classes qui ont dû lire les 4 mêmes romans depuis le début de l'année sur le thème de la tolérance et de l'amitié. Une rencontre entre les différentes classes aura lieu avec des jeux divers en rapport avec les lectures et chacun obtiendra une récompense en fin de journée.

### **4) Carte scolaire 2020-2021 :**

Nous constatons la perte d'un certain nombre d'élèves. Il y a eu 5 entrées d'élèves et 3 ont été radiés sur l'année. 231 élèves sont prévus en 2021 alors que le seuil de fermeture se situe à 234 élèves. L'année prochaine, nous aurons 51 élèves partants de l'établissement et 33 entrants.

La projection pour les années à venir montre une baisse d'une vingtaine d'élèves, ce qui pourrait engendrer un risque de fermeture de classe, soit dans le monolingue, soit dans le bilingue.

C'est l'Académie qui prend ce genre de décision.

## **5) Journée Animations JEUX du 26 juin 2020 :**

Il y a eu 2 échanges jusqu'à présent avec Chloé du Réseau intercommunal d'animation. Il faudra prévoir une journée entière répartie autour de 10 pôles :

- Escape game au Dojo, 2 parties de classe en 40-45 minutes.
- Géocaching
- Rallye photo dans l'école. Il faudra trouver 4 ou 5 appareils numériques
- Mini tournois sportifs (hockey, kinball, etc ..)
- Jeux d'adresse (tir de balles)
- Jeux de société (grands jeux mis à disposition par le Réseau)
- Jeux d'antan
- Pôle géré par le Périscolaire
- Jeux en bois, type Mølky
- Jeux de kermesse

Un montage de 6 grandes tentes se fera sur la pelouse et les jeux d'antan auront lieu au Stade.

La journée devrait s'étaler de 8h à 16h30 avec un moment de repas de 45 minutes.

Un petit cadeau sera remis en fin de journée, un gobelet sur le thème du développement durable.

En soirée, des tartes flambées seront proposées comme l'année précédente avec 7 fours. Les mêmes conditions tarifaires ont été obtenues pour les garnitures et le frigo.

Il y a également un projet de lâcher de ballons le soir.

## **6) Pédibus :**

Une première action a été réalisée en 2009 et reconduite les 2 années suivantes.

5 points de rencontre ont été répartis sur la ville, 15 élèves environ étaient inscrits sur chaque point et encadrés par 2 adultes. L'action avait lieu 2 jours par semaine, le lundi et le vendredi. Un questionnaire et une charte à signer fut distribué aux parents.

L'action se fera sur une période précise vers la fin de l'année, il faudra organiser un sondage afin de recenser le nombre de parents intéressés et les éventuels accompagnants disponibles.

## **7) Travaux :**

La mise en peinture de 2 classes a été effectuée (Mme Waechter et M. Goetz), la question se pose sur la qualité de la peinture mat et sa durée de tenue dans le temps. Les 2 prochaines classes à en bénéficier seront celles de Mme Martin et Mme Lang-Dollinger pendant les vacances d'avril, puis celles de M. Burger et Mme Bour par la suite.

Remerciements à la Mairie pour le réaménagement de la partie herbacée de la cour. En effet, un budget de 15 300 Euros a été octroyé pour 2021 pour l'installation d'un parcours Indianna. La mise en place se fera probablement pendant l'été.

Le sapin dans la cour n'a toujours pas été coupé. Une élève est montée à 2 reprises dans l'arbre et il a été très difficile de l'en déloger ainsi que de lui faire comprendre la dangerosité de son geste. La nécessité de couper les branches basses de ce sapin a été soulevée à plusieurs reprises depuis 4-5 ans et toujours aucune réponse satisfaisante.

#### 8) Divers :

Concernant le Coronavirus, une réunion avec l'inspecteur d'académie est prévue pour la directrice. Chaque directeur doit être responsable de ses décisions concernant les enfants sous son autorité.

Si une fermeture est envisagée, la création d'un plan de travail avec une dizaine de fiches par classe serait éventuellement réalisé et transmis par le biais de la plateforme de communication de la Mairie sur le site de la ville ou par un autre moyen qui resterait à définir.

Il faudra réajuster la quantité de savons et de serviettes dans les classes.

La communication se fera par l'inspecteur vers le directeur d'établissement qui lui-même transmettra aux enseignants.

La séance est levée à 20h50.

Fait à Niederbronn-les-bains, le 24 avril 2020.

Corinne WAECHTER,

Directrice du groupe scolaire HANS HAUG



Mireille RITT,

Représentante des Parents d'Elèves, Liste sans affiliation



Sandra BURIG,

Représentante des Parents d'Elèves, Liste PEEP et secrétaire de séance.

